
CONOCE A NUESTROS DOS PRIMEROS CICLISTAS 
 

 
NOMBRE: Abraham López 
EDAD: 37 
PROFESIÓN: Mecánico de bicicletas y empresario cooperativista 
COOPERATIVA: ADN Bikes Coop. V 
ACTIVIDAD: comercialización  y reparación de bicicletas  
 
¿POR QUÉ DECIDISTEIS EMPRENDER EN COOPERATIVA? 
Cuando acudimos a la charla inicial,  a mis socios y a mi nos pareció una forma diferente de 
crear una empresa, que nos podía aportar algo más que otras al desarrollo futuro de nuestro 
proyecto de negocio, ya que los valores del deporte frecuentemente coinciden con los que 
defiende el cooperativismo. 
 
¿CUÁNTO TIEMPO LLEVAS EN EL SECTOR COOPERATIVO? 
Un año y un mes, desde que constituimos ADN bikes. 
 
¿CUÁL ES TU MOTIVACIÓN PARA SUMARTE A ESTA INICIATIVA? 
Me hace ilusión compartir impresiones con la gente que participe en la marcha y con los que 
vayamos conociendo a lo largo del camino. Pienso que, como somos nuevos en esto del 
cooperativismo, podemos aprender mucho de los que lleven más tiempo. Además, creo que es 
importante ayudar e ilusionar a la gente en esta situación difícil que estamos viviendo, 
animarles a que sean valientes y emprendan, como lo hemos hecho nosotros y mostrarles que  
no están solos.  
En la decisión de participar en la ruta también ha pesado que en ADN bikes pensamos que en 
la Comunidad Valenciana hay una gran riqueza paisajística y orográfica que es un recurso 
tremendamente valioso para poner en marcha iniciativas empresariales en torno al 
cicloturismo y en general, al turismo deportivo. Creo que ahí hay oportunidades de negocio, 
especialmente para los jóvenes emprendedores y quiero llamar su atención sobre ello. Creo 
que es una forma de ayudar desde nuestra experiencia, algo que podemos aportar y 
compartir. Pero, para que se puedan explotar estas oportunidades la administración pública 
tiene que invertir y mejorar las infraestructuras de vías verdes, carriles bici, etc. Y supongo que 
mi participación en la ruta también tiene algo de reivindicación es este sentido. 
 
¿PARA QUÉ TE GUSTARÍA QUE SIRVIERA ESTA EXPERIENCIA? 
La ruta es un reto personal, lo primero que quiero es llegar al final. Y también quiero que sirva 
para que la gente se movilice, que se cree expectación sobre las posibilidades de futuro. 
Quiero que quede algo en los pueblos y lugares por los que pasemos, que la gente pregunte 
quiénes son esos ciclistas y que, a través de esa pregunta, se hable del futuro en términos de 
proyectos, de emprendedurismo, de ilusión, de cooperación y cooperativismo, y no de la prima 
de riesgo, deuda o intervención. 
 
 
 
NOMBRE: Santi Hernández 
EDAD: 48 
PROFESIÓN: Maquetador de publicaciones y cooperativista. 
COOPERATIVA: Graficas Papallona Coop. V 
ACTIVIDAD: Artes gráficas 
 



¿POR QUÉ DECIDISTEIS EMPRENDER EN COOPERATIVA? 
Gráficas Papallona ya estaba en marcha cuando me incorporé. Yo trabajaba para un cliente 
externo confeccionando unas publicaciones en Gráficas Papallona y, cuando se terminó el 
trabajo, me ofrecieron unirme a la cooperativa. Me pareció muy atractivo, me gustaba el 
ambiente de trabajo, su dinámica y, sobre todo, el valor que se daba al capital humano que 
podíamos aportar cada uno de nosotros, en cierto modo, era una nueva y atractiva experiencia 
laboral, sentirse persona en la empresa es un gran valor a tener en cuenta. 
 
¿CUÁNTO TIEMPO LLEVAS EN EL SECTOR COOPERATIVO? 
Desde noviembre del 89. Ya son 23 años 
 
¿CUÁL ES TU MOTIVACIÓN PARA SUMARTE A ESTA INICIATIVA? 
Me atrajo la idea de hacer algo diferente en el tema cooperativo. Es algo que no nos habían 
propuesto nunca, unir la promoción del cooperativismo al deporte, y hacerlo con 
cooperativistas de diferentes sectores. También me ilusiona conocer gente que está metida en 
el cooperativismo en otros sectores, de otras edades… ver que piensan, cómo viven la crisis 
desde sus cooperativas. 
 
¿PARA QUÉ TE GUSTARÍA QUE SIRVIERA ESTA EXPERIENCIA? 
Quiero que la gente vea la importancia que tienen las cooperativas en el mundo laboral, 
pienso que, aunque con dificultades, las cooperativas estamos llevando la crisis mejor que 
otros. Cada uno sabe los sacrificios que tiene que hacer en su cooperativa para salir adelante, 
pero lo hacemos sabiendo que es desde lo nuestro, desde el negocio que compartimos con los 
compañeros y así se hacen los sacrificios de otra forma. Yo creo que la cooperativa como 
modelo empresarial tiene más futuro que una empresa convencional. Como en otros sectores, 
el de las Artes Gráficas no se escapa de la crisis, y si nosotros sobrevivimos es, en parte, porque 
hacemos las cosas de forma diferente, porque somos cooperativa. Quiero que la ruta sirva 
para que los cooperativistas valencianos pongamos sobre la mesa nuestro modelo de empresa 
y que la gente sepa que funciona, que aporta mucho a la economía valenciana y que podría 
aportar incluso más, si más gente se animase. 
 


